

日本銀行
帯広事務所長

齊藤 徹



30年ぶりの再会を果たし、旧交を温めることができた。地方に勤務しているメリットの一つかもしれない。

最近、「三十数年ぶり」という報道をよく見かける。今年の春闘は、賃上げ率が前年を上回り、34年ぶりの高水準になると。物価や地価も30～40年ぶ

りの上昇率となっている。金融市場では、昨年7月、日経平均株価が35年ぶりに最高値を更新したほか、ドル・円相場も昨年37年半ぶりの円安水準となつ

「いま、友人と近くに旅行に来ているんだけど、久方ぶりに会えないかしら？」

30年前に地方の支店で一緒に仕事をしていた同僚から、ある日突然、電話がかかってきた。聞けば、数年前から「家族で東京に住んでいるらしいので、東京でいくらでも会う機会はあつただろうに、旅先で人は気持ちが開放的になる」ということが、近くにかつての仕事仲間がいることを知り、思わず電話をしたらしい。短い時間ではあったが、

かちまい 論壇

あれから30年…

「失われた30年」と言われることがある。明確な定義がある

ことがある。「黄金の好循環」表現ではないと思うが、「黄金よりも雇用」が優先され、付加価値を高めるよりも、コストカ

ットを進める縮み志向が長期にわたり継続していたように思

う。その結果、この30年で日本

の国際的な位置付けは大きく変

化した。例えは、労働生産性、

1人当たりGDP（国内総生

産）、平均賃金などのランキン

グは大きく低下した。今となつ

ては想像し難いかもしれない

りの上昇率となつていて、金融市場では、昨年7月、日経平均株価が35年ぶりに最高値を更新したほか、ドル・円相場も昨年37年半ぶりの円安水準となつ

た。日本銀行は、昨年7月、政

策金利を0・25%程度とし、そ

れ以来、「金利のある世界」と

いふ報道をよく見かける。今年の春闘は、賃上げ率が前年を上回り、34年ぶりの高水準になると。物価や地価も30～40年ぶ

た。日本銀行は、昨年7月、政

策金利を0・25%程度とし、そ

れ以来、「金利のある世界」と

いふ報道をよく見かける。今年の春闘は、賃上げ率が前年を上回り、34年ぶりの高水準になると。物価や地価も30～40年ぶ

た。日本は世界的に物

が、30年前、日本は世界的に物

た丁寧な情報収集が必要になろ

う。十勝は、内需主導型の経済構

造であるため、近年の円安メリ

ー・5%程度とした。この水準は

17年ぶりだが、仮にさらなる引

き上げがあると30年ぶりの水準

となる。

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

90年代後半以降の金融政策運

た。日本は世界的に物

が、30年前、日本は世界的に物

た丁寧な情報収集が必要になろ

う。十勝は、内需主導型の経済構

造であるため、近年の円安メリ

ー・5%程度とした。この水準は

17年ぶりだが、仮にさらなる引

き上げがあると30年ぶりの水準

となる。

た。日本銀行は、昨年7月、政

策金利を0・25%程度とし、そ

れ以来、「金利のある世界」と

いふ報道をよく見かける。今年の春闘は、賃上げ率が前年を上回り、34年ぶりの高水準になると。物価や地価も30～40年ぶ

た。日本は世界的に物

が、30年前、日本は世界的に物

た丁寧な情報収集が必要になろ

う。十勝は、内需主導型の経済構